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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские работники культуры познакомятся со Школой креативных индустрий 
В течение двух дней в столице Таймыра пройдут мастер-классы для руководителей и 

сотрудников учреждений культуры муниципального района по организации Школы 
креативных индустрий. Мероприятия будут проводиться в рамках Дня работника культуры 
России. 

Завтра, 23 марта, в Таймырском краеведческом музее состоится открытие мастер-
классов, после чего вниманию участников мероприятия будут представлены презентации 
«Историко-культурные форматы для креативной индустрии», «Новые образовательные 
форматы для креативной индустрии». В завершение пройдет практическая часть, в рамках 
которой запланировано кейсовое задание «Применение креативных индустрий в учреждениях 
культуры». Проведет мероприятия креативный продюсер Школы креативных индустрий 
Марина Мосина (г. Красноярск). 

В субботу, 25 марта, в Таймырском колледже сотрудников учреждений культуры ждет 
практическая часть мастер-классов по резьбе по оленьему рогу, которые представят мастера-
косторезы городского Центра народного творчества Андрей Поротов и Вальдемар Ямкин. 
Затем пройдет ознакомление с лабораторией колледжа «Фаблаб», экскурсию проведет 
преподаватель специальных дисциплин Алексей Бельченко. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке возобновятся междугородние автобусные рейсы по воскресеньям 

По информации МУП «Пассажиравтотранс» движение междугородних автобусов № 110 
и № 115 в воскресные дни возобновится со 2 апреля и будет осуществляться по обычному 
графику. В настоящее время междугородный маршрут № 115 отправляется шесть дней в 
неделю в 7:00 и 14:00 из Дудинки, в 10:00 и 16:30 — из Норильска. Маршрут № 110 Дудинка 
— Алыкель выполняется в 06:00 и отходит из аэропорта в 09:00. 

Расписание движения городских маршрутов останется без изменений. 
 

Ансамбль школы искусств подтвердил почетное звание «Образцовый художественный 
коллектив» 

На минувшей неделе был подписан Указ губернатора Красноярского края «О присвоении 
и подтверждении почетных званий Красноярского края «Народный самодеятельный 
коллектив», «Народная самодеятельная студия» и «Образцовый художественный коллектив». 
В числе успешно подтвердивших почетное звание — Образцовый хореографический 
ансамбль «Жемчужина Заполярья». 

Детский хореографический ансамбль «Жемчужина Заполярья» создан на базе Детской 
школы искусств им. Б. Н. Молчанова в 1998 году. Основателем и руководителем ансамбля 
является Заслуженный работник Таймыра в области культуры Вера Иванова, в коллективе 
также работает преподаватель хореографии Юлия Бессонова. Участники «Жемчужины 
Заполярья» — воспитанники и выпускники хореографического отделения школы искусств. В 
репертуаре ансамбля более двадцати номеров, в том числе, танцы народов России и мира: 
Испании, Ирландии, Мексики, Венгрии, Америки, Германии, Финляндии, Грузии и другие. 

…В 2020 году Указом губернатора Красноярского края коллективу было присвоено 
звание «Образцовый художественный коллектив». 

 
Год педагога и наставника в ГЦНТ открыл юбилей заслуженной северянки 

22 марта в городском Центре народного творчества торжественным мероприятием, 
посвященным педагогической династии семьи Пальчиных, открыли Год педагога и 
наставника. Вниманием гостей праздника была окружена Заслуженный работник Таймырского 
Долгано-Ненецкого автономного округа, ветеран педагогического труда Зоя Ивановна 
Пальчина, отметившая 15 марта свое 85-летие. 
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Поздравить именинницу и отдать дань уважения ее профессиональным и личным 
качествам собрались близкие и друзья, коллеги и ученики. Теплые пожелания Зое Ивановне 
адресовали уполномоченный по правам коренных малочисленных народов Красноярского 
края Семен Пальчин, депутаты Законодательного Собрания Валерий Вэнго и Сергей 
Сизоненко, глава Таймыра Евгений Вершинин, глава города Дудинки Юрий Гурин, 
заместитель главы Таймыра по вопросам образования и культуры – начальник управления 
образования Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
Татьяна Друппова. 

…Искренние пожелания детей, внуков, родственников, коллег, учеников и друзей 
звучали в зале ГЦНТ и с телеэкрана: событие объединило даже тех, кто не смог лично 
присутствовать в зале. Именинница принимала видеоприветы из разных уголков России и 
далекой Германии. 

Творческую программу торжества представили выступления Виталия Поротова, Николая 
Карташова, Сергея Сигунея, Марины Жарковой, Дмитрия Кошкарева и молодежной Ненецкой 
студии «Явал». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске только за последние сутки вывезли более cеми тысяч тонн снега 

На очистку улично-дорожной сети Норильска выходит порядка 80 единиц 
снегоуборочной техники в сутки, в период штормового предупреждения – до 140 единиц, 
сообщили в администрации города.  

Как рассказал Константин Купреенко, заместитель главы Норильска по городскому 
хозяйству, за прошедшие сутки с улично-дорожной сети Центрального района вывезли 4,5 
тысячи тонн снега, 847 тонн из Талнаха и 1,7 тысячи тонн из Кайеркана.  

«В условиях сохраняющейся непогоды производится дежурная очистка: на территории 
многоквартирных домов очищаются проезды для машин скорой помощи и пожарной техники, 
на улично-дорожной сети – проходит грейдер по тротуарам и проезжей части с накоплением 
снежных валов под дальнейший вывоз», – уточнил он.   

Кроме того, управляющие компании выводят около 30 погрузчиков и самосвалов для 
расчистки дворов. Плюс еще около 20 машин используют для ухода за муниципальными 
зданиями и частными организациями… 

«Северный город» 
 
Ажиотаж на норильских заправках связан с закрытой из-за пурги дорогой 

На автозаправках Норильска, даже на тех, что работают круглосуточно, – многочасовые 
очереди. Бывалые водители уверены: ажиотаж стихнет сразу, как только горожане поймут, 
что временный перебой с поставками топлива позади. 

Очереди на заправках – проблема последних трех-четырех дней. Отчасти она связана с 
тем, что топливо в Норильске складируют в ограниченном количестве, а подвезти с базы 
новое оказалось проблематично из-за непогоды. Дорога на Дудинку несколько суток была 
закрыта, и люди действительно стояли по два с половиной часа в очереди, чтобы «напоить» 
своего «железного коня». 

«На заправках бывают перебои с топливом: то завезут, то не завезут. «Арктур» продает 
свой бензин только по картам, и по некоторым адресам компании, например на Талнахской, 
частники не могут заправиться», – рассказывает Алексей, наемный рабочий. 

«Я понял, что днем не светит заправиться и специально поехал ночью: простоял в 
очереди минут 40. Больше 30 лет живу в Норильске, впервые такой ажиотаж наблюдаю», – 
отмечает Виктор, владелец внедорожника. 

Сейчас на всех заправках Большого Норильска топливо в наличии. Однако у северных 
водителей назрел целый ком проблем и неразрешимых вопросов…  

«Таймырский телеграф» 
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Участвующие в СВО красноярские добровольцы и полицейские получат новые 
выплаты из краевого бюджета 

По поручению губернатора Александра Усса в Красноярском крае расширен список 
военнослужащих, получающих единовременную материальную помощь при отправке в зону 
специальной военной операции. 

Разовую выплату в 300 тысяч рублей теперь будут получать жители региона, 
поступившие в добровольческие формирования, заключившие контракт с министерством 
обороны РФ не менее чем на три месяца. 

По 100 тысяч рублей выплатят сотрудникам МВД по краю, направленным в зону СВО в 
рамках своей профессиональной деятельности. 

«Это касается всех, кто находится или пребывал в зоне СВО с 24 февраля 2022 года. 
Списки для перечисления выплат будут направлены в министерство социальной политики 
края военным комиссариатом края и Главным управлением МВД по краю», — пояснили в 
краевом правительстве. 

newslab 
Красноярский ансамбль танца Сибири впервые отправится на гастроли в Луганск 

Красноярский государственный академический ансамбль танца Сибири имени Михаила 
Годенко в конце апреля выступит с концертной программой в Луганской филармонии. Об этом 
ТАСС сообщает со ссылкой на директора ансамбля Елену Паздникову. 

«18 апреля коллектив выступит с сольной программой на сцене Государственного 
Кремлевского дворца и сразу отправится в Луганск. Выступление запланировано на сцене 
Луганской академической филармонии 20 апреля. На гастроли отправляется большая часть 
коллектива — 54 человека. Этот концерт состоится благодаря поддержке Министерства 
культуры России и ФГБУК «Росконцерт», — сообщила Паздникова. 

Артисты ансамбля привезут в Луганск программу «Вместе мы — Россия», куда вошли 
такие номера коллектива, как «Сибирь моя», «Красный Яр», «Енисейская ярмарка» и другие. 

press-line.ru 
 

В Красноярске рост цен на продукты снизился 
Годовой рост цен на продукты в Красноярском крае продолжил снижаться с 11% в 

январе до 10% в феврале. 
Такие данные озвучили в Отделении по Красноярскому краю Сибирского главного 

управления Центрального банка Российской Федерации. Так, свинина подорожала всего на 
4%, а мясо птицы на 3%. Замедление роста цен отмечено и на молоко, фрукты и овощи, а 
также крупы и макароны. Пшено, овсяные хлопья и гречка за год подешевели. Гречка упала в 
цене на 17%. 

Управляющий Отделением Красноярск Банка России Сергей Журавлев отмечает, что 
снижение ценовой политики связано с наращиванием производства, местные животноводы 
насытили рынок готовой продукцией, поэтому рост цен замедлился. 

«Кроме того, в текущем сезоне сельхозпроизводители меньше тратят на корма из-за 
рекордного урожая зерна в 2022 году и продолжают развивать производство, покупать 
оборудование, наращивать мощности, в том числе благодаря мерам региональной 
поддержки», — комментирует Сергей Журавлев. 

НИА-Красноярск 
 
Красноярский край занял пятое место в России по зарплатным долгам 

В Красноярском крае долги по зарплате составляют на 1 марта 2023 года 43,6 млн 
рублей. Это максимальный результат в Сибири и пятый в стране. 

Данные собрал и опубликовал Росстат. По информации статистиков, среди округов СФО 
оказался третьим в стране по объему невыплаченных денег: это 114,1 млн рублей. 

Из всей суммы более трети – долги работодателей перед красноярцами, 43,6 млн 
рублей. 
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На втором месте в Сибири Кемеровская область с долгом в 32,5 млн, на третьем – 
Томская, 13,8 млн. А вот у республик Тыва, Хакасия, Алтай и у Иркутской области долгов нет. 

Среди округов хуже всего дела обстоят в Северо-Западном (230 млн рублей) и 
Центральном (159). 

А если брать по субъектам федерации, то на первом месте Санкт-Петербург, где 
работникам должны 113 млн рублей, на втором – Ленинградская область с 56,4 млн, на 
третьем – Крым, 44,6 млн, на четвертом – Тамбовская область, 44,4 млн рублей. Ну и на 
пятом – Красноярский край. 

Статистики отмечают, что чаще всего зарплату в стране задерживают работникам 
обрабатывающих производств, а также в сфере образования. Далее с большим отрывом идут 
строители, коммунальщики, аграрии, лесозаготовители, работники добывающей отрасли, 
транспортной сферы и сферы недвижимости, энергетики и ученые. 

Всего по России не выплачено населению 770,6 млн заработанных рублей. 
 ДЕЛА 

 
Прибыль красноярского бизнеса снизилась на 322 млрд за 2022 

Красноярский край стал четвертым в списке десяти регионов России с наибольшим 
абсолютным снижением прибыли бизнеса. 

В Красноярском крае зафиксировали самое ощутимое среди регионов СФО 
сокращение прибыли бизнеса в абсолютном выражении: понижение составило 29,5% в 
сравнении с 2021. В пересчете красноярский бизнес в 2022 потерял 322 млрд рублей. Такие 
данные привели аналитики аудиторско-консалтинговой компании FinExpertiza. 

Согласно данным опубликованного исследования, сальдо прибылей и убытков в 2022 
составило 770 060 млн рублей. 

Помимо Красноярского края, отрицательные показатели зафиксировали также в 
Республике Алтай и Алтайском крае — понижение на 26,7% (4 399 млн рублей сальдо) и 
20,4% (сальдо составило 88 553 млн рублей) соответственно. Пострадал и бизнес Томской 
области: его прибыль снизилась на 13,4% (53 610 млн рублей сальдо). 

В плюс вышли республики Тыва и Хакасия — прирост на 43,2% (сальдо достигло 10 269 
млн рублей) и 27% (59 475 млн рублей сальдо) соответственно, а также Иркутская, 
Кемеровская, Новосибирская и Омская области. 

ДК 
 
Красноярцы за год потратили на ювелирку почти 6 млрд рублей 

За 2022 жители Красноярского края купили ювелирных изделий на общую сумму 5,9 
млрд рублей. Об этом рассказали в аналитическом центре ювелирного холдинга SOKOLOV. 

По этому показателю регион оказался на первом месте в Сибирском федеральном 
округе. На втором идет Иркутская область (5,3 млрд рублей), а на третьем — Новосибирская 
(5,2 млрд рублей). На долю этих трех территорий пришлось 55,8% всех продаж в Сибири 
(Красноярский край — 20%, Иркутская область — 18,2%, Новосибирская область — 17,6%). 

В целом в округу было продано ювелирных украшений на 29,3 млрд рублей. 
Прошлый год для ювелирной отрасли запомнился в первую очередь уходом из России 

глобальных ювелирных брендов luxury-сегмента и значительным ростом доли бюджетного 
серебра в общем объеме рынка в денежном выражении — с 31% до 35%. Еще один важный 
тренд — растущая доля онлайн-продаж ювелирных изделий (с 17% до 19%). Уже сегодня, по 
нашим данным, 30% рынка ювелирного e-com пришлось на маркетплейсы, и эта цифра 
только продолжит расти», — рассказала руководитель аналитического центра SOKOLOV 
Алина Колпакова. 

ДК 
Сын красноярского губернатора сбежал из-под домашнего ареста в Милане 

Сын губернатора Красноярского края Артем Усс сбежал из-под домашнего ареста в 
Милане спустя сутки после того, Апелляционный суд дал добро на его экстрадицию в США. В 
Новом Свете 40-летнему предпринимателю грозит до 30 лет в тюрьме по целому ряду 
обвинений, передает агентство ANSA. 
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Усс был задержан в Италии 17 октября 2022 года перед вылетом в Стамбул по 
выданному Федеральной прокуратурой Нью-Йорка международному ордеру. Ему 
инкриминируют отмывание денег, банковские и нефтяные махинации, а также обход санкций, 
который выразился в экспорте в РФ ряда американских военных технологий. Сам 
подозреваемый все обвинения отрицал и не раз просил экстрадировать его в Россию, однако 
итальянские судьи удовлетворили запрос американского правосудия. 

Бизнесмен сутки провел в квартире под домашним арестом, но днем 22 марта бесследно 
исчез, перед этим сняв электронный замок. Вскрывшим дверь карабинерам оставалось лишь 
констатировать, что их подопечный сбежал. 

На поиски сына красноярского губернатора брошены все силы, выйти на его след пока не 
удалось. 

Вести 
 

5. СМИ о России 
 

Путин постановил учредить медаль "За храбрость" 
Президент России Владимир Путин постановил учредить медаль "За храбрость", 

соответствующий указ опубликован на официальном интернет-портале правовой 
информации. 

"В целях дальнейшего совершенствования государственной наградной системы 
постановляю: 1. Учредить медаль "За храбрость", — говорится в документе. 

Такая награда предусмотрена как для россиян, так и для иностранцев, проявивших 
храбрость и мужество "в ходе выполнения боевых и иных операций по защите Отечества и 
государственных интересов, а также по поддержанию или восстановлению международного 
мира и безопасности". 

В положении отмечается, что медаль имеет две степени. Она носится на левой стороне 
груди и располагается после медали "За отвагу". Награждение может быть произведено 
посмертно. Указ вступает в силу со дня подписания. 

РИА Новости 
 
Диалог в Думе на 4,5 часа: Мишустин и депутаты нашли, в чем они едины 

Попытки Запада выключить Россию из мировой экономики путем санкций провалились. 
Москва продолжает укреплять кооперацию с дружественными странами, а уровень нашей 
продовольственной безопасности один из самых надежных в мире. Об этом сегодня заявил 
Михаил Мишустин, выступая с ежегодным отчетом правительства в Госдуме. Большой 
разговор – о политике, экономике и социальных вопросах – продолжался 4,5 часа. 

Речь шла о поддержке семей, о скором увеличении пенсий и МРОТ, о перезапуске 
экономик новых регионов, о системе госуправления, которая будет контролировать 
нацпроекты, то есть о задачах, которые поставил президент, и которые касаются, без 
преувеличения, всех россиян. 

23 марта в Госдуме – весь кабинет министров. В повестке пленарного заседания – 
только один вопрос, и регламент – особый. Отчет правительства впервые проходит так рано. 
Обычно парламентарии встречаются с премьером в апреле, но сейчас особые 
обстоятельства, и это один из многих вопросов, по которым мнения законодателей и кабинета 
министров сходятся. 

"Никому в этом зале не нужно объяснять в каких условиях пришлось всем работать. По 
России был нанесен санкционный удар, равного по силе которому в новейшей истории не 
было", — обратил внимание Михаил Мишустин. 

Впервые за отчетом правительства по видеосвязи наблюдают российские регионы, в том 
числе и новые: в режиме прямого эфира — Луганск. 

Премьер-министр – о новых регионах говорит подробно. Через несколько месяцев в 
России заработает государственный фонд по поддержке ветеранов и семей погибших в ходе 
спецоперации, который поручил создать президент. 
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"Его главной задачей будет адресная поддержка ветеранам специальной военной 
операции и семьям погибших бойцов. В том числе для предоставления им юридической, 
социальной, психологической и медицинской помощи, включая реабилитацию. А также 
содействия в трудоустройстве и получении образования. У людей не должно быть проблем с 
решением возникающих вопросов. Если требуются, например, современные лекарства, 
медицинские изделия и технические средства реабилитации — важно предоставлять все 
быстро и без проволочек", — призвал российский премьер-министр. 

В Госдуме необходимые для обеспечения законы рассматривают и принимают 
максимально быстро. 

"Очень важно, чтобы наши военные это чувствовали. Что их поддерживают не только их 
близкие, их поддерживает весь народ. Это мы сегодня, безусловно, будем и дальше делать, 
доводить, выстраивать, благодаря решению президента, систему, в которой работают с 
семьями депутаты по месту жительства, власть всех уровней", — рассказывает глава 
фракции "единой России" Владимир Васильев. 

На освобожденных территориях почти сразу разворачиваются масштабные стройки. 
…В цифровой вид переведено оформление более двухсот лицензий и разрешений. 

Автоматически было продлено около двух с половиной миллионов разрешительных 
документа для бизнеса и около пяти миллионов водительских прав. В итоге – снизился 
уровень безработицы. В январе — исторический минимум: 3,6 процента. По данным 
Росстата, в конце прошлого года возобновился рост реальных доходов. 

…Выступление Михаила Мишустина продолжалось около двух часов. Затем премьер 
сразу перешел к ответам на вопросы. Некоторые депутаты в этот момент попытались на 
время покинуть зал, но спикер их остановил. 

Одна из основных задач, над которой работают правительство и парламент – 
технологический суверенитет России. В прошлом году Россия построила два 
крупнотоннажных танкера для перевозки нефтепродуктов, атомный ледокол "Урал" вышел в 
свой первый рейс. С 2026 года Россия должна выпускать больше ста самолетов различной 
модификации в год. 

Развивается здравоохранение. С нуля построили 270 больниц и поликлиник, а также 700 
фельдшерско-акушерских пунктов, еще 1300 объектов – дождались капитального ремонта. В 
различных регионах открыты 74 центра онкологической помощи. 

Отвечая на вопросы о лекарствах, Мишустин рассказал, что в России зарегистрировано 
940 новых отечественных препаратов, и более чем три тысячи новых медицинских изделий. 
Полностью локализовано производство 25 жизненно важных лекарственных препаратов. 

"У нас по медизделиям еще в 2022 году не было сырья, теперь у нас производится 
медицинская сталь шестью заводами. Силами наших научных центров мы также создаем 
эндопротезы. Очень важный элемент сегодня, — это и суставы, и сосудистые клапаны", — 
отвечает глава российского кабинета министров. 

Среди приоритетов, которые сейчас ставит перед собой правительство, поддержка 
макроэкономической стабильности, а также развитие социальной сферы. Запущена новая 
программа переселения из ветхого жилья, а программа социальной газификации стала 
бессрочной. 

Дважды за прошлый год в России поднимали прожиточный минимум – в июне и январе. 
В и итоге он вырос на 13,5 процента, а МРОТ увеличился на 17 процентов. 3,5 миллиона 
нуждающихся семей в России получают ежемесячную выплату в размере от 6 до 12 тысяч 
рублей. Маткапитал тоже в очередной раз подрос, составил 587 тысяч на первого ребенка, а 
на второго – 775. Теперь его можно тратить и на оплату образования детей. 

"Мы имеем дело с правительством, победившим санкции. И надо это понимать. Другое 
дело, что есть недочеты, все живые люди. Есть вопросы, над которыми надо форсированно 
уже сегодня работать и принимать быстрые решения, — призывает лидер ЛДПР в Думе 
Леонид Слуцкий. — Особенно по поддержке людей в каждой семье, особенно тех, кто 
находится в сложном положении, молодых семей. Обязательно этого добьемся". 
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ЛДПР выступала за то, чтобы Российскому университету дружбы народов 
вернули имя Патриса Лумумбы. Решение принято, приказ подписан сегодня. Его встретили 
аплодисментами. 

В рамках подготовки к отчету правительства Вячеслав Володин объявил сбор вопросов 
от граждан в своем Telegram-канале. Одним из самых животрепещущих оказался такой – 
будут ли отменять ЕГЭ? Эта тема вошла в пятерку самых задаваемых вопросов, их задали 
порядка 20 тысяч человек. Михаил Мишустин предложил оценить в вопросе ЕГЭ все 
существующие плюсы и минусы прежде, чем принимать решение. 

Внимание к выступлению премьера огромное. Уместить журналистов на небольшой 
пресс-галерее в зале пленарных заседаний было невозможно. Поэтому одни наблюдают за 
прямой трансляцией в зоне пресс-подходов, многие в малом зале, где идет трансляция на три 
огромных экрана. 

Вице-премьер Александр Новак, который на днях получил новые функции по 
энергетическому взаимодействию с Китаем в рамках "Плана 2030", после отчета 
прокомментировал перспективы нового газопровода "Сила Сибири-2". 

"Уже ведется технико-экономическое обоснование, проектирование маршрута 
газопровода через территории Монголии. Надеемся и уверены, что наши компании до конца 
года договорятся и, соответственно, выйдут на подписание контракта", — пояснил Александр 
Новак. 

Идут переговоры о привлечении китайских партнеров к строительству терминалов СПГ и 
газохимического комплекса в Усть-Луге. 

Отчет правительства продлился больше четырех часов. 
"Мы едины в одном – в стремлении сделать жизнь наших людей лучше. В этом и есть 

основная задача правительства. Это повышение качества жизни наших граждан, забота о тех, 
кто оказался в непростой ситуации, о семьях, в которых растут дети, чтобы были у них 
современные садики, хорошие школы, качественная медицина, хорошие дороги, хорошие 
дома во всех регионах страны, чтобы каждый мог работать и получать достойный доход, 
развиваться в выбранном деле, делать нашу страну сильнее", — подвел итоги сегодняшнего 
дня, проведенного в Думе, глава российского правительства Михаил Мишустин. 

Премьер 23 марта не только подводил итоги, но и формулировал главные задачи 
правительства на 2023 год. Это развитие отношений с союзниками, укрепление финансового 
и технологического суверенитета страны, повышение благосостояния российских семей и 
народосбережение. Выполнять их кабинет министров будет в тесном взаимодействии с 
законодателями. 

Вести 
 

Из-за санкций Россия получила вчетверо меньше по долгам других стран 
В 2022 году проценты по государственным кредитам, предоставленным Россией 

правительствам иностранных государств и их юридическим лицам, составили менее четверти 
от запланированного уровня. Это следует из материалов о реализации плана-графика 
мероприятий Министерства финансов по выполнению документов стратегического 
планирования за 2022 год (документ есть у РБК, его подлинность подтвердил источник, 
знакомый с содержанием). Вместо запланированных 48,68 млрд руб. с иностранных 
заемщиков было собрано только 11,13 млрд. 

Для сравнения: в 2021 году процентный доход России по таким займам составлял чуть 
более 52 млрд руб., а в 2020-м — более 64 млрд. 

В качестве причины недостижения планового показателя Минфин указал 
«непоступление платежей от иностранных заемщиков в связи с введенными санкционными 
ограничениями». В феврале 2022 года Минфин США запретил осуществлять операции с 
российскими Центробанком, Минфином и Фондом национального благосостояния (ФНБ). 
Аналогичную меру по ограничению транзакций с Банком России оформил Евросоюз. ВЭБ.РФ, 
который выступал агентом по таким платежам в адрес России от иностранных государств, 
также попал под санкции США и ЕС. РБК направил запрос в Минфин. 
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То, что процентный доход окажется значительно ниже заложенного в прогноз 
уровня, было ожидаемым. Как ранее писал РБК, власти допускали его снижение в 2022 году 
до 9,7 млрд руб. В 2023 году прогнозируется рост этих поступлений до 40,3 млрд руб., 
следовало из проекта федерального бюджета на 2023–2025 годы. Такой объем в теории 
должен стать возможным в том числе благодаря новому механизму уступки прав требований 
по долговым обязательствам. Право правительства его использовать в 2023 году было 
закреплено в Бюджетном кодексе. Предполагается, что уступка прав требований (де-факто 
продажа) может быть произведена в пользу юридических лиц, ведущих деятельность на 
территории страны-должника и не попавших под санкции, сообщал РБК. Таким образом 
власти смогут принимать оперативные решения для обеспечения поступления в 
федеральный бюджет задолженности иностранных государств перед Россией. 

В 2023 году по состоянию на 21 марта Россией получено 0,3 млрд руб. процентного 
дохода по долгам зарубежных стран и компаний-заемщиков, следует из данных портала 
«Электронный бюджет». Сколько основного долга возвращено, не раскрывается, так как 
Минфин перестал публиковать данные об источниках финансирования дефицита бюджета. 

РБК 
 
Интервью Дмитрия Медведева: главное 

Заместитель председателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев дал большое 
интервью ведущим российским СМИ, в котором высказал свое мнение об отношениях России 
и Запада, о спецоперации на Украине, политике НАТО, взрывах на «Северных потоках» и 
решении Международного уголовного суда. Главное из интервью политика в материале 
«Рамблера». 

О возможном аресте президента РФ за рубежом 
Комментируя это решение МУС, зампред Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев 

отметил, что арест российского лидера за рубежом станет casus belli и приведет к войне, 
пишет ТАСС. 

«Вот представим себе - понятно, что это ситуация, которая не реализуется никогда, да - 
но тем не менее вот представим себе, что она реализовалась. Действующий глава ядерного 
государства приехал на территорию, допустим, Германии и подвергся аресту. Что это? 
Объявление войны Российской Федерации! И уже в этом случае все наши средства полетят в 
Бундестаг, в офис канцлера и так далее», - пояснил он. 

По мнению Медведева, выдача ордера на арест президента России «создает 
колоссальный негативный потенциал» на фоне и так плохих отношений Москвы с западными 
странами. 

Об отношения с Украиной и НАТО 
Говоря о российской спецоперации, Дмитрий Медведев выразил уверенность, что «по-

честному» Украина - это часть России, однако в силу геополитических причин Москве 
приходилось мириться с тем, что страны «живут в разных квартирах». 

Однако, по его словам, Россия никак не могла допустить вступления Украины НАТО, так 
как в итоге получила бы соседа, не только входящего в недружественный блок, но и 
имеющего «свой ядерный оружейный комплекс». 

«Особенно в условиях, когда у нас есть спор по Крыму: мы считаем это своей 
территорией, они считают своей. Вот они вступают в НАТО и после этого под зонтиком НАТО 
начинают широкомасштабную операцию против нашей страны. Мы этого принять не можем», 
– заявил Медведев в интервью. 

Напомним, что после начала спецоперации президент Украины Владимир Зеленский 
констатировал, что нужно признать невозможность вступления страны в 
Североатлантический альянс. При этом спикер Верховной рады Руслан Стефанчук 
подчеркнул, что Украина не собирается изменять Конституцию и отказываться от намерения 
вступить в НАТО. И уже в сентябре 2022 года Зеленский объявил, что Киев подает заявку о 
вступлении в Североатлантический альянс по ускоренной процедуре. 

О «раскочегаривании» российского ВПК 
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Большинство предприятий российского военно-промышленного комплекса работают в 
три смены, ВПК «раскочегарился», констатировал зампредседателя Совбеза РФ Дмитрий 
Медведев в интервью СМИ, в том числе и РИА Новости. 

«Работает, что называется, с колес – прямо отдает все в войска, производит самые 
современные российские виды вооружений, да еще и в ситуации, когда действительно нас 
пытаются лишить комплектующих, перекрыть кислород по отдельным направлениям», - 
рассказал он. 

Но, по словам политика, несмотря ни на что, сейчас запускаются новые оружейные 
производства. При этом у России уже есть оружие не хуже РСЗО HIMARS. Оно «точность и 
глубину поражения имеет такую же и лучше», пояснил Медведев. 

Россия ведет спецоперацию на Украине с 24 февраля 2022 года. Президент России 
Владимир Путин называл ее целью защиту населения Донбасса, которое подвергалось 
геноциду со стороны киевского режима. В ответ на это ЕС, США и еще ряд стран ввели 
масштабные антироссийские санкции и начали активно поставлять Киеву оружие, в том числе 
и РСЗО HIMARS. 

О партнерстве с Китаем 
Объем взаимной торговли России и Китая в ближайшие пару лет может превысить $300 

млрд. При этом экономические отношения с Евросоюзом резко «сдулись», рассказал в ходе в 
интервью российским СМИ Дмитрий Медведев. 

Он напомнил, что в 2000 году российско-китайский торговый оборот был $8 млрд. 
«А сейчас - 185, и, скорее всего, в самое ближайшее время, в этом, в следующем году, в 

силу в том числе сложившейся ситуации и того, как себя ведут наши друзья, он будет 300», - 
заявил Медведев. 

При этом политик отметил, что из-за «дурацких решений» европейских стран 
товарооборот с Евросоюзом, который был на уровне $400 млрд, «очень сильно сдулся». 

«Они потеряли гораздо больше, чем мы, на мой взгляд, хотя мы тоже, конечно, 
потеряли. А с Китаем будет 300, и это означает, что мы выбрали правильную дорогу. Мы друг 
другу интересны, мы друг друга дополняем на всех уровнях международных коммуникаций», - 
заключил он. 

О том, кому был выгоден взрыв на «Северных потоках» 
Зампред Совета безопасности РФ также прокомментировал взрыв на российских 

газопроводах системы «Северный поток». По его мнению, этот теракт останется 
безнаказанным, а конечным бенефициаром являются США. 

Он напомнил, что ранее в Вашингтоне «талдычили», что Россия «оборзела» со своими 
поставками трубного газа в Европу, из-за чего американский сжиженный природный газ стал 
неконкурентоспособным. И сейчас предельно ясно, в чьих интересах было вывести из строя 
российские газопроводы. 

«Как бы это ни выглядело антиамерикански, в конечном счете основной бенефициар - 
это Соединенные Штаты Америки», - подчеркнул Медведев. 

О восстановлении отношений с Западом 
При этом Дмитрий Медведев допустил, что в конечном итоге отношения РФ с Западом 

стабилизируются, особенно когда большинство нынешних западных политиков «уйдет на 
пенсию». 

«К сожалению, последнее время наблюдается катастрофический уровень падения 
компетентности, элементарной грамотности руководителей Евросоюза. (…) Они, наверное, 
были хорошими специалистами в своих областях. Но их нельзя на пушечный выстрел 
допускать до практической политики. Потому что у них легкость мысли необыкновенная. И это 
очень и очень печально», - подытожил Медведев.  

 "Рамблер" 
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Решетников назвал производительность труда и подготовку кадров вопросами 
выживания 

Производительность труда и подготовка квалифицированных кадров на сегодня 
являются вопросами выживания. Об этом заявил глава Минэкономразвития РФ Максим 
Решетников в четверг в эфире телеканала "Россия-24". 

"Вопросы просто производительности труда и качества подготовки кадров - они все 
последние годы были в повестке, - но сейчас это просто вопросы выживания", - сказал 
Решетников. 

Он отметил, что Минэкономразвития будет предлагать продлить национальный проект 
по производительности труда. "Потому что он очень хорошо реализуется сейчас и дает 
реальные эффекты для предприятий. Более того, надо эту практику дальше тиражировать в 
целом по экономике", - сказал министр. 

Он отметил, что у России есть очень мощный фундамент в вопросе подготовки 
квалифицированных кадров. "Мы не с нуля тут создаем. Давайте реально смотреть на вещи - 
у нас очень мощный фундамент, и есть что просто нужно донастроить и оттиражировать. Это 
не тот момент, когда мы должны с нуля что-то создавать. Мы с [министром науки и высшего 
образования РФ] Валерием Николаевичем [Фальковым] в постоянном контакте. Оказываем 
мы на него некоторое давление, и он на нас оказывает некоторое давление, чтобы мы 
ориентировали на то, кого надо готовить. И на профессиональные программы, чтобы бизнес 
активнее участвовал. Но это точно система, которая работает", - сказал Решетников. 

ТАСС 
 

6. Разное 
 

Что мы на американцев всё время дуемся?!  
Как дети, ей Б-гу! Ах, как им не стыдно! Ах, они же Горбачёву обещали, что НАТО не 

будет распространяться на восток, а на самом деле... Ах, мы им и то своё сдали, и это, и 
помогали с террористами бороться, и все их ценности принимали, пока они уже совсем к нам 
в задницы залезть не попытались в самом прямом смысле слова и руки не начали к нашим 
детям на тему легализации педофилии и смены пола тянуть... Во все ими организованные 
международные структуры мы вступили, невзирая на то, нужно нам это было или нет. Вели 
себя там тише воды, ниже травы. Деньги из собственной страны к ним откачали триллионами 
(если считать в долларах), недвижимости у них понакупили, свои национальные интересы к 
их интересам приспособили, а образование, науку и медицину под них перекурочили и до сих 
пор курочим. 

В делах военных мы им и то никаких особых проблем, несмотря на всё, что они против 
нас предпринимают на Украине и обозначаемые ими открыто планы раздела и уничтожения 
России, не создаём. Что до ответа на всё то, что они нам делают в экономике, в том числе 
взорвав "Северный поток", мы им никакого внятного ответа не даём и можно на что угодно 
спорить, что и не дадим. Они де-факто оккупировали и натравили на нас Украину и готовят к 
войне с Россией большую часть других постсоветских республик и стран Восточной Европы, а 
мы только отбрёхиваемся. Они нам обрубают, страна за страной, наши контакты с внешним 
миром, а мы это лишь констатируем, как ни в чём не бывало и дальше с интересом 
наблюдаем, как русский мир съёживается, как шагреневая кожа, а Русскую Православную 
Церковь превращают в осуждённый лагерь, отбирая у неё приход за приходом в пользу 
признанных Константинополем раскольников. 

Может, не хочет начальство отвечать так, как это делать необходимо и тогда, когда это 
необходимо. А может, просто не в состоянии, поскольку в виртуальном мире живёт, где всё 
совсем не такое, как кажется. Поскольку если три десятка лет имитировать все основные 
процессы управления, называя это реформами, оптимизацией, модернизацией и другими 
красивыми словами, вместо которых шёл и идёт непрерывный распил бюджетов всех уровней 
в особо крупных размерах, так к сегодняшнему состоянию, когда почти вся наша 
национальная элита оказывается и не нашей, и не элитой, а пятой и шестой колоннами, как 
раз и придём. И в этом нам не американцы виноваты. Они нам в управленческий аппарат в 
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90-е мало кого подкинули - мы сами справились. И сами их к себе всюду 
запустили, в самые потаённые уголки, где им делать было нечего. 

Мы и только мы всё, что только могли, у себя развалили. Сами упустили время, когда это 
надо было прекратить какими угодно методами, вплоть до самых жёстких. Сами виноваты в 
том, что нам санкции выкатывают уже не тысячами, а десятками тысяч, ничего в ответ не 
опасаясь. Так и нечего на Америку обижаться! Идиоты они были бы, если бы такой 
уникальной возможности не использовали. Опять-таки, куда им деваться? Южная Америка и 
Карибы к ним прут; Африка, Ближний Восток и Азия - в Европу; внутри страна расколота до 
предвоенного состояния, а Гражданская война в Соединённых Штатах - вещь кровопролитная 
и разрушительная. Да и финансово-экономический кризис для США не лучше. Нас они в 
результате наших же действий больше не боятся, а этих событий боятся. Вот и пытаются их 
отсрочить как могут, за счёт внешнего мира, как привыкли. Мы, потом Китай... Им этого лет на 
сто хватит. 

ТГ-Армагеддоныч 
 

Игра без правил 
Все правила прежнего мира на которых зиждилась гегемония западного мира рухнули 

уничтоженные самим же западным миром. 
Правил больше нет. Началась Эпоха Великих Перемен. 
Да, я знаю старую китайскую мудрость: "избави меня Бог жить в эпоху великих перемен"! 
Но такая уж нам выпала доля. 
Эпоха в которой куются новые правила, по которым будет жить обновлённый мир, эпоха 

в которой нет больше места гегемонии западного мира, нет больше однополярного мира, в 
котором безраздельно правили США со своими европейскими холопами. 

Новый мир рождается трудно, с болью и кровью, мир в котором многим государствам 
грозит исчезновение с карты Мира, исчезновение в прямом смысле этого слова. 

Украина и Прибалтийские недогосударства, это только начало, вполне вероятно и 
исчезновение Польши и многих других стран. 

На наших глазах рождается новый мир. Мир, в котором новые правила диктует и 
устанавливает Россия. 

Мир, в котором рушатся и исчезают многие государства, мир в котором появляются 
новые государства. 

Мир, в котором Европа как ей и положено становится нищими, презираемыми и никому 
не интересными задворками нового мира. 

Мир где США, если и не распадутся на десятки "независимых псевдогосударств", то 
окажутся в статусе "страны третьего мира", которые будут иметь некоторый вес только в 
своём регионе. 

Однополярный мир кончился, и более никогда уже не возродится. 
Почему я так уверен в этом? 
Да просто потому что альтернативой новому миру будет только глобальная атомная 

война, которая отшвырнет человечество на тысячи лет назад. 
России отступать некуда, и Россия пойдёт до конца. 
Ибо сказано: "зачем нам этот мир если в нём не будет России"? 
И это хорошо понимают все адекватные политики мира. А пока идёт игра без правил. 

Конт 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 24.03.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,31  ▼ 0, 65 

EUR 83,15  ▲ 0, 18 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


